



Una publicación del Sector para las Misiones para las comunidades SDB y amigos de las misiones salesianas



Movilización de Recursos Misioneros



Queridos amigos,

¡Saludos de paz desde Camboya! Y mientras lo hago, me vienen a la mente las palabras de San Pablo en 1Cor 13,4-7: "El amor es paciente, el amor es benigno...el amor todo lo soporta". Esto normalmente es fácil cuando se trata de los jóvenes de los que nos ocupamos, pero es relativamente más fastidioso cuando se trata de nosotros mismos, de nuestros hermanos, de los hermanos religiosos o de nuestros colaboradores laicos en la misión.

Don Bosco nos rejuvenezca a cada uno de nosotros con renovada pasión por las almas y nos una en el amor. Deseo a todos los lectores de Cagliero11 amor y paz desde la tierra de las maravillas.

■ P. Arun Michael Charles, SDB
Coordinador Regional para la Animación Misionera de la región EAO (Asia oriental-Oceanía) y DIAM de Camboya

Sea que las personas tengan mucho o poco, todos tienen la posibilidad de **poner sus recursos a disposición de Dios**. Ponen de buena gana a disposición los propios recursos porque a través de historias, fotos, breves vídeos, monitorización de los progresos, valoración del impacto, responsabilidad y transparencia confían en que éstos serán utilizados de modo responsable.

Pero, nuestras actividades misioneras no pueden reducirse al dinero, porque son más grandes que el dinero. Es entonces necesario **pasar de la "recogida de fondos" a la "movilización de los recursos"**. La movilización de los recursos misioneros es lo contrario de mendigar. Es proclamar aquello en lo que creemos, ofreciendo a las personas la oportunidad de estar involucrados con nosotros en nuestra extraordinaria y exaltante misión e invitándole a colaborar de modo significativo de varios modos en nuestro trabajo misionero.

Invitando a las personas a participar con un gesto concreto para aliviar la pobreza y proclamar el Evangelio – **utilizando el propio tiempo, los talentos y el tesoro** – esos se convierten en parte de algo más grande que ellos mismos, llevando una visión inspiradora en su vida y les ofrece un nuevo sentido de fraternidad.

Pero, si falta una perspectiva espiritual, la movilización de los recursos se convierte en una actividad comercial o en una simple agencia para la distribución de fondos para los necesitados. Por eso, la movilización de recursos misioneros está **fundada en la oración y realizada en la gratitud**. La oración descubre las motivaciones escondidas de aquellos que tienen recursos y de aquellos que buscan movilizarlos. La oración profundiza en la conciencia de la bondad de Dios, haciendo crecer en el corazón de la persona el espíritu de gratitud.

Al contrario, aquellos que buscan movilizar recursos están desafinados gestionando o utilizando mejor sus recursos actuales, y verificando si su seguridad está totalmente en Dios. En efecto, solo cuando se está **libre del apego a los recursos** se puede pedir libremente a los demás compartir sus propios recursos y ser responsables de aquello que se recibe.

En la Sociedad Salesiana hay cuatro Procuras Misioneras instituidas por el Rector Mayor (en Bonn, Madrid, New Rochelle, Turín) para movilizar los recursos que sostienen las actividades misioneras de toda la Congregación. Además, muchas inspectorías han creado sus propias procuras misioneras inspectoriales (Reg. 24). En efecto, la prioridad debería darse a la **movilización de los recursos locales**. La movilización de los recursos misioneros tienen el objetivo último de promover el espíritu misionero de Don Bosco. Por lo tanto, se debe garantizar que los recursos sean destinados a sostener la actividad de evangelización, la formación y aquellas directas a promover y favorecer la animación misionera en cada comunidad educativo-pastoral local y en cada inspectoría.

■ P. Alfred Maravilla, SDB, Consejero General para las Misiones

PARA REFLEXIONAR Y COMPARTIR

- ¿De qué modo nuestra movilización de recursos puede ayudar a las personas a acercarse a Dios?
- ¿De qué modo nuestra movilización de recursos puede convertirse animación misionera?



MISIONES DE LOS JESUITAS Y DE LOS SALESIANOS EN PARAGUAY

Las misiones jesuitas entre los guaraníes han sido organizadas según "reducciones", un tipo de asentamiento para el pueblo Guaraní en un área a caballo entre las actuales Argentina, Brasil y Paraguay (una triple frontera), instituidas por la Orden de los Jesuitas de la Iglesia Católica en los inicios del siglo XVII y terminadas a finales del siglo XVIII después de la expulsión de los jesuitas de las Américas. Las misiones han sido definidas como un experimento de "teocracia socialista" o un raro ejemplo de "colonialismo benigno".

Los misioneros salesianos trabajan en Paraguay desde 1896, iniciando su obra en la capital Asunción, cerca del puerto del río Paraguay. Allí fundaron una iglesia y empezaron a sacar adelante programas educativos enfocados en artes y oficios para contribuir a hacer progresar la capacidad y el conocimiento de los indígenas.

El parlamento paraguayo ha honrado al padre Giuseppe Zanardini SDB en reconocimiento a la programación educativa que los misioneros han llevado a la población indígena de la región del Chaco. En particular, se ha apreciado la preparación de nuevos programas para las escuelas indígenas en base a las exigencias locales.

Según UNICEF, casi el 23% de la población de Paraguay, igual a 6,5 millones de personas, vive en la pobreza ganando menos de 1 dólar al día. La brecha entre la clase superior, poco numerosa, y la mayoría constituida por la clase inferior es extrema y no ofrece prácticamente ninguna movilidad social.

A través de programas educativos, los misioneros salesianos se concentran en el aumento de las capacidades de las comunidades indígenas. A día de hoy, casi 500 escuelas indígenas en Paraguay reciben ayuda estatal para instruir a cerca de 25.000 estudiantes. Estas escuelas van adelante gracias al duro trabajo y a la dedicación de 1500 profesores, la mayor parte de los cuales son indígenas.

Fuente: Wikipedia, Salesians Missions



REDUCCIONES

La palabra "reducción" puede malinterpretarse como relacionada con el verbo "reducir". Más bien, la Real Academia de España define la reducción como "una agrupación en asentamiento de poblaciones indígenas con fines de evangelización y asimilación". En el México colonial, las reducciones se llamaban "congregaciones".

Población total de las "reducciones" guaraníes

AÑO	Población	Comentario
1641	36.190	Los jesuitas establecieron 30 reducciones, a menudo llamadas misiones del Río de la Plata.
1700	86.173	Crecimiento constante desde 1647
1732	141.242	Población más numerosa en la historia de las "reducciones"
1740	73.910	Población reducida por causa de las epidemias
1768	88.864	Expulsión de los jesuitas
1801	45.637	"Reducciones" en descenso



OCTUBRE INTENCIÓN MISIONERA SALESIANA

Por el Sínodo

Porque los miembros de la Familia Salesiana en Paraguay se unan al camino sinodal

Oremos por la Iglesia, para que adopte la escucha y el diálogo como estilo de vida a todos los niveles, dejándose guiar por el Espíritu Santo hacia las periferias del mundo.

[Intención de oración del Papa Francisco]

PARAGUAY

